



*Biblioteca Provincial  
Palma*

# Bolletí Dominical de la Parroquia de Sólet

L'Ilm. i Rdm. Sr. Bisbe de Mallorca ha concedit 50 dies d'indulgència a tots els qui llegesquin devotament o escoltin llegir aquest BOLLETÍ DOMINICAL.

## FESTES DE LA SEMANA

## DOMINICA TERCERA DE COREMA

### EVANGELI

Diumenge, dia 19. — ✠ **Dominica tercera de Corema.**

El Patriarca Sant Jusep, Espòs de Maria i Pare nutrici del Bon Jesús.

Dilluns, dia 20. — Sant Nicetes bisbe que perque estimà la justícia i avorri l'iniquitat va morir en el desterro.

Dimars, dia 21. — Sant Benet Abat, restaurador i propagador de la vida monàstica, la vida del qual fou plena de virtuts i de prodigis.

Dimecres, dia 22. — *Dejuni sense abstinència.*

Santa Catalina verge, lliuri de la Suecia.

Santa Lea, viuda, de virtuts humils,

Dijous, dia 23. — Sant Toribi, Arcbisbe de Lima, capital del Perú, qui vigorisà per les terres d'Amèrica la Santa Fe Catòlica i enrobustí l'eclesiàstica disciplina.

Divendres, dia 24. — *Dejuni amb abstinència de carn.* — Els dos germans Sant Rómul i Sant Segón qui, per l'amor de la fe de Jesucrist, fraternalment compartiren els turments i la victòria del martiri.

Dissabte, dia 25. — *Dejuni sense abstinència.* — *L'Anunciació de la benaventurada Verge Maria, Mare de Déu.*

El Sant Lladre qui confessà a Jesucrist en la Creu i meresqué oir de la seva boca aquelles paraules: *Avui seràs amb Mi en el paradís*

Diumenge, dia 12. — ✠ **Dominica quarta de Corema.**

Sant Brauli, confessor, bisbe de Saragossa.

**I tota aquesta setmana**, per les esglésies del món se celebra la festa de moltsíssims d'altres Màrtirs i Confessors i Santes Verges. — Gràcies a Déu.

«En aquell temps, Jesús expellia un dimoni i aquest dimoni era mut. I quant va haver expelit el dimoni, el mut parlà i les multituds se'n admiraren. Mes, alguns d'entre elles digueren: Es per virtut de Belzebug, príncep dels dimonis, que ell expeleix els dimonis. I altres per provar-lo, li demanaven una senyal que vengués del cel. — Mes ell, qui les vé les intencions, les digué: Tot reïne dividit contra sí mateix serà devastat, i una casa s'esbucará demut un altra casa. Si, doncs, Satanàs està dividit contra sí mateix com s'aguantarà el seu reïne? Perque voltros deis que és per virtut de Belzebug, que jo expelesc els dimonis. I si jo, per virtut de Belzebug, expelesc els dimonis, els vostros fills per virtut de qui los expeleixen? Per això és que ells serán el vostros jutges. Ara, si és pel poder de Déu que jo expelesc els dimonis, el reïne de Déu segurament es arribat a voltros. — Quant un homo fort, armat, guarda sa casa, està en seguretat tot lo que poseeix. Pero si 'n vé altre més fort que ell i 'l vens, li pendrà totes les armes amb que coufiava i repartirà ses despuies. Aquell qui no està amb mí, està contra mí, i el que amb mí no cui, escampa. — Quant un esperit impur es sortit d'un homo, s'en va per llocs d'aridès, cercant repòs, i no trobant-ne, diu: Tornaré a la meua casa d'ont ne vaig sortir. I quant hi es tornat ja troba la casa agranada i adesada. Llavò se'n va i pren amb ell altres sèt esperits més dolents que ell, i intrant hi, hi habiten. I les derrières d'aquest homo son pitjors que la primera. — Llavò succeï que mentres ell deïa aquestes coses, una dona alçant la veu d'en

mig de la multitud, li digué: Benaventurades les entranyes que vos portaren, i'l pit que vos alimentà. Pero ell và dir: Més benaventurats són aquells qui escoltan la paraula de Déu i la guarden.» (*Sant Lluch, cap. XI*)

### COMENTARIO

No era ciego de nacimiento ni mudo por defecto natural sino por opresión diabólica el obseso del cual lanzó el demonio, el divino Salvador.

Los Santos Padres descubren en la portentosa curación del endemoniado, por Jesucristo, cuya sola presencia no pudo resistir el maligno espíritu, los efectos de la misericordia divina en el alma, antes ciega y muda por el pecado mortal y resucitada después a la vida de la gracia por la caridad de Jesucristo.

Como había dado Dios al hombre su espíritu para conocerle y amarle, concedióle también el don de la palabra para que, a imitación del Real Profeta, cantara sus grandezas y maravillas y le glorificase por los beneficios recibidos. Todas las cosas creadas son de nosotros, nosotros somos de Cristo y Cristo de Dios. La misma ley divina que señala derecho al hombre de servirse de todos los seres de la creación, le impone el deber de emplear en el culto del Hacedor cuanto posee y vale.

Por la palabra interior o exterior, comuníquese el hombre con Dios sus necesidades y aspiraciones y logra hacer bajar del cielo, a manera de abundante rocío, las gracias divinas.

Trata de impedirlo el enemigo de nuestra salvación que conoce a fondo los bienes inmensos que la oración alcanza a nuestra alma y aunque no está en su mano destruir tan saludables efectos, contra nosotros dirige sus dardos, atando la lengua de nuestro corazón. Favorece la inclinación que sentimos al mal, desvía la natural propensión del alma que solamente en la unión con Dios puede encontrarse feliz, introduce en nosotros el hastío por la oración, debilitando su atractivo para que nos parezca molesta, importuna

y odiosa como si fuese yugo pesado lo que siempre ofrece dulce y especial consuelo.

Obligación es también del hombre dar con su lengua testimonio de la verdad a imitación de Jesucristo. La cual obligación sube de punto si lo reclama el honor de Dios, el bien de la Religión y los derechos del prójimo, o si somos preguntados por quien tiene derecho de hacerlo. Si no queremos ser presa del demonio, no podemos cruzarnos de brazos ante la propaganda impía que se hace descaradamente contra la Religión, ni debemos consentir ni tolerar siquiera las horripilantes blasfemias que por calles y plazas hieren nuestros oídos contra el nombre Santísimo de Dios. Nuestro silencio alienta a los malvados y escandaliza a los sencillos de corazón. Una palabra de enérgica y cristiana protesta basta para confundir al blasfemo, y al impío, rehuyendo el veneno que difunden.

Triste experiencia nos enseña que muchos cristianos tienen atada la lengua cuando se trata de defender la verdad y la justicia contra los calumniadores. Enmudece a unos la codicia, a otros el orgullo, la envidia y la venganza. Débiles y cobardes, aunque veamos hollados los derechos de Dios, no osamos decir una palabra ni a los grandes ni a los pequeños. ¡Pobre verdad con tantos perros mudos que no se atreven a ladrar para defenderla! ¿Qué responderán a Dios en el día del juicio tantas bocas cerradas que no supieron abrirse ante el deber ni la caridad?

### SECCIÓN DOCTRINAL

#### *Verdadero y falso concepto de la vida*

La tarea del Pedagogo se cifra, pues, en orientar hacia esos fines, apartando los obstáculos y oponiendo a los instintos depravados un saludable contrapeso o un atractivo más fuerte. Iniciados los adolescentes en el culto de lo honesto, del deber, de la ciencia o el arte y de la Reli-

gión no degenerarán fácilmente, ni se envilecerán al contacto de impuras realidades. El daño sobreviene por la falta de ideal o la substitución de *ideales mercenarios*. El que a los veinticinco años siente hastío de la vida sin aspirar a otra mejor es un desgraciado que rehusó los bienes espirituales y se agita en el vacío, torturado por la duda y la sed devoradora de unos placeres que, en vez de saciar, encienden más la pasión.

Hay por lo tanto dos clases de ideales; el cristiano o espiritualista, mantenedor de las obligaciones cívicas, sociales, religiosas y familiares; y el anticristiano o materialista, aliado con un individualismo que se desentiende de las obligaciones y se coloca como único fin y eje del Universo. Nadie puede dejar de escoger uno u otro y de la elección depende la suerte y el porvenir de los individuos y de los pueblos. ¿Hacia que lado se inclinarán? Es de rigor que las preferencias marchen de acuerdo con el concepto formado de la vida: según que ésta sea un deber, aunque penoso, un tránsito y preliminar de *otra ciudad permanente*; o un paraíso con todas las delicias y con las contiendas inherentes a la conquista y al disfrute del botín.

¿Cuál *debe* ser nuestra actitud y nuestra perspectiva? Pregunta que equivale a esta otra: ¿Qué sistema entre los dos enumerados—son los fundamentales—nos pone en conjunción con la realidad viviente? ¿Cuál satisface mejor nuestras aspiraciones? ¿Cuál de los dos ennoblece y purifica o degrada y arruina?

Por poco que se reflexione sobre la naturaleza humana, adviértese que la educación positivista mutila nuestras facultades, suprime la finalidad y extirpa la moral al equipararla a una evolución fisiológica, después de haber disecado el libre albedrío amarrándolo a un fatalismo determinista. Elevar cuando no se mira más que a la tierra, enaltecer no teniendo otra ley que la utilitaria, acrisolar arrastrándose por el barro es un contrasentido y una mordaz ironía. Aun los que no profesan este crudo eudemonismo, si-

guen más o menos su ruta e inspiraciones. Sin un *más allá*, el desinterés, la beneficencia y el altruismo—no mencionamos siquiera la caridad—pierden su razón de ser. Al desprendimiento reemplaza el interés feroz, a los dictados de la conciencia el instinto o la fuerza, y rige al mundo *una selección y una lucha por la vida* que traen aparejados los conflictos de clases; las rebeldías incoercibles, las guerras internacionales y el odio y desconfianza de casa a casa, de individuo a individuo, de colectividad a colectividad, de gremio a gremio, de sindicato a sindicato, creando un estado universal de oposición y antagonismos insolubles, preludios de aquel *amigable consorcio* soñado por algunos, en que un hombre no era más que un lobo con garras para otro hombre. *Homo homini lupus*.

Ha fracasado estrepitosamente el procedimiento escéptico, que todo lo sabe y nada conoce a fondo y so pretexto de colocarse en el fiel de la balanza decreta iguales honores a lo razonable y a lo injusto, a la magnanimidad y a los descocados atrevimientos; que engendra un pauperismo intelectual y una inercia desesperante; y en vez de dirigir, turba, en lugar de enardecer, deprime. Ha fracasado todo proceso educativo que no tiene por blanco formar un carácter, prevenir contra la inconstancia, calmar y reprimir las pasiones; ora se apoye en la razón independiente o en la moral sociológica, sus reglas indecisas ni trazan con pulso firme el itinerario, ni cuentan con medios que impongan el sagrado y recio imperio de una virtud incólume.

(De la *Pastoral* del Obispo.)

## DEL CREDO O SÍMBOLO DE LA FE

El filósofo antiguo Simónides fué interrogado por el rey de Siracusa, Hierón acerca de la excelsitud de Dios. Simónides, para explicársela, le pidió un día de estudio y preparación. Pasado este día, se presenta al Rey, a pedir dos días más,

para meditar. Vuelve, no contesta; y pide cuatro días.

Cansado el soberano, le dice:—¿Qué? ¿Te diviertes conmigo? ¿Cuando me has de responder?—¡Ah, Señor!, exclama Simónides, cuanto más pienso y medito, más difícil me parece explicar la grandeza de Dios.

Demasiado imperfecto y ceñido sería Dios, si pudiera ser abarcado y comprendido por nuestra mezquina razón humana. Con acierto grande, dice S. Leon Magno, que mejor se acerca a la noción verdadera de Dios, aquel que entiende que, por más que conozca de la Divinidad, más le queda por conocer. ¿Cómo ha de comprender al infinito la razón del hombre, que se pierde en un granito de arena, cuya formación esencial no llega a conocer?

## CULTOS

*En la iglesia parroquial.*—Hoy domingo día 19.—Festividad del Patriarca San José y conclusión de las Cuarenta horas dedicadas al Santo.—A las siete y media Comunión general y exposición de S. D. M. A las nueve y media, se cantará Horas menores, a las diez y cuarto la Misa solemne con música en la que predicará el Rdo. Sr. D. Jerónimo Pons. Por la tarde, los actos del rezo divino. A las seis y tres cuartos, rosario y conclusión de la novena con sermón y la Reserva precedida de Te-Deum.

Miércoles día 22.—A las seis y tres cuartos, rosario y se continuará el quincenario de la Sangre con sermón cuaresmal por el Rdo. señor D. Jerónimo Pons.

Viernes día 24.—A las tres y cuarto de la tarde, se practicará el Via Crucis; a las seis y tres cuartos, rosario y el quincenario de la Sangre con sermón cuaresmal.

Sábado día 25.—Festividad de la Anunciación de la Virgen María. A las nueve y media se cantará Horas menores y la Misa mayor. A las seis y tres cuartos, rosario y el quincenario de la Sangre con sermón cuaresmal.

Domingo día 26.—A las siete y media Comunión general para las Hijas de María.

*En la iglesia de las MM. Escolapias.*—Hoy domingo 19.—Fiesta del Patriarca San José. A las siete y media Misa cantada. La comunión de la Guardia de Honor se hará antes de empezar la Misa. Los sufragios propios de la asociación se ofrecerán por el alma de D.<sup>a</sup> Margarita Ferrer. Por la tarde, a las cuatro y media, se practicará el ejército consagrado al Sagrado

Corazón de Jesús, con exposición de Su Divina Majestad.

Sábado, día 25.—A las seis y media, durante la Misa, se practicará el ejercicio propio del día consagrado al Divino Niño Jesús de Praga.

En este día hay concedida *Indulgencia Plena* para todos los fieles que están inscritos a su Congregación.

## CRONICA PARROQUIAL

Mes de Marzo

### Bautismos

Día 12 de marzo.—Juan Bauzá Arbona, hijo legítimo de don Sebastián y doña Catalina.

Día 16. María Lladó Bennassar, hija legítima de don Juan y doña María.

Día 16.—Renato Antonio Moll Jover, hijo legítimo de don Francisco y doña Isabel

### Funerales

Día 10.—Oficio funeral en sufragio del alma de doña Magdalena Pizá Castañer.

### Sufragios celebrados

Día 5.—Oficio mayor en sufragio de los difuntos asociados al Apostolado de la Oración.

Día 7.—Oficio mayor por el alma de D.<sup>a</sup> Florentina Borrás.

Día 8.—Oficio conventual por el alma de don Damián Orell

Día 10.—Oficio mayor en sufragio del alma de D. Juan Sastre Joy

Día 11.—Oficio mayor en sufragio del alma de doña Florentina Borrás.

Día 13.—Oficio mayor por el alma de don Juan Sastre Joy.

Día 15.—Oficio conventual y cuatro misas rezadas por el alma de don Juan Canals socio de la Cofradía de las Almas.

Día 16.—Oficio mayor por D. José Marqués Presbítero.

*La Cuaresma es tiempo de penitencia, de mortificación, de oración y retiro; por eso la Iglesia aconseja a sus hijos que mediten la Pasión del Salvador y se abstengan de asistir a espectáculos y diversiones mundanas. Obedezcamos a tan solícita Madre!*

El turno *Cor Jesu* celebrará su Vigilia ordinaria en la noche del próximo sábado día 25 al domingo día 26.

Hoy, domingo día 19, a las cuatro de la tarde, habrá reunión ordinaria de celadoras del Apostolado de la Oración, en la sala de Conferencias del Hospital

*Ahí a migdia va entrar de setmana el vicari D. Ramón Colom.*

SOLLER.—Imp. de J. Marqués Arbona.